



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:08

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 10 de enero de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Aleman retoma control.

+ A pesar del triunfo político, el PLC limita su control a la directiva mientras el plenario sigue sin dueño.

+ El gran perdedor fue el FSLN, en tanto Bolaños, confiado, celebra elección con nueva directiva.

+Moore: “Se ha exagerado el papel que jugamos”.

+Las bancadas y el Ejecutivo le pidieron que “moderara” las negociaciones.,

+Corte suspende a juez.

+Desechó las pruebas en el juicio contra dos colombianos procesados por narcotráfico.

+Hallan niña muerta en basurero La Chureca.

+ En medio de basura, con tierra y envuelta en un pedazo de tela roja, fue encontrado la mañana de ayer en el basurero municipal de Managua, La Chureca, el cuerpecito de una niña recién nacida.

El Nuevo Diario

+Vuelve guerra fría.

+Arnoldismo asume control de Asamblea Nacional.

+Nueva directiva electa con 41 votos arnoldistas, 4 CCN y 4 Azul y Blanco .

+ Habilitación de suplente de Jaime Cuadra le da el voto 47 a la liberación de Arnoldo Alemán .

+Tardencilla votó en contra, Morales Carazo apagó su terminal y Herrera sólo lo hizo por Carlos Noguera.

+Reedición del “Espino Negro”.

+Daniel Ortega:

+ “Una directiva impuesta para favorecer corrupción”, expresa.

+Agrega que no entrarán en el juego de la Embajada de EU.

+ “En mi agenda no está amnistía para Alemán”.

+Carlos Noguera:

+Dice que son manipulaciones del FSLN.

+Coincide con Bolaños en calificar de “facilitadora” a la embajadora Moore.

+Suspenden a juez por favorecer a narcos.

+La Corte Suprema de Justicia suspendió ayer de su cargo y sin goce de salario, al juez de Distrito de Diriamba, Víctor Gómez Vanegas, por rechazar las pruebas que la Fiscalía de la República presentó en el juicio de los colombianos Juan Guillermo Amaya Nungo y Jaime Darío Molina León, acusados por narcotráfico.

+Peligrosa similitud de frascos.

+Jarabe para la tos igual al de loción contra sarna.

+Abuelita por poco manda al otro mundo a su nietecita.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:08

PAG - 2 -

+ Laboratorio nacional reconoce problema, pero no remediarán situación y Minsa no puede hacer nada.

+Plan tico para braceros nicas.

+Contratación directa con finqueros, y Migración, Salud, Tránsito y Fuerza Pública .involucrados.

+ Objetivos: cosechas de frijoles, naranjas y caña.

+ Comienza con éxito en Los Chiles en empresas "Naturella" y "Tico Frut".

Editorial

La Prensa

Aniversario de PJCh y elección en Asamblea.

"Ahora bien, interesa saber si la embajadora estadounidense condicionó su apoyo decisivo a los diputados del PLC para que retomaran el control de la Asamblea Nacional, a que dejen de ser instrumentos de Arnoldo Alemán, a que actúen de acuerdo con el interés nacional, o sea para fortalecer la democracia, erradicar la corrupción, reformar las instituciones e impulsar el desarrollo económico y social."

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario





MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:08

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Enacal me tiene en “cuota fija”. (Eduardo Enriquez)

“Tengo tres meses de no pagar mi recibo de agua. No es que no tenga dinero, ni es que sea un sinvergüenza, es que Enacal ha decidido desde noviembre cobrarme más de lo que consumo y su sistema de reclamo no me ha permitido aclarar las cosas. Pero lo asombroso no es eso sino que aparentemente me han dejado en “cuota fija”. Hace un par de días me llegó el tercer recibo. Ahora ni se molestaron en poner los ceros en las casillas de “lectura anterior” y “lectura actual”, simplemente me “clavaron” otra vez los 107 metros cúbicos. Podría buscar una “pata” y resolver mi problema rapido, pero ése no es el punto, hay miles y miles de personas a quienes la ineficiencia de Enacal las tiene condenadas al “infierno” del departamento de reclamos”.

Queremos una nueva Nicaragua.(Hugo Ramón García)

“Comenzamos los nicaragüenses un nuevo año en medio de muchas expectativas ligadas a su futuro, y a su destino. Muchas interrogantes surgen de las entrañas de la historia, y todos desafiando comunes adversidades, tenemos que imponernos la obligación ciudadana de sacar adelante a este país, aportando con optimismo cuantas responsabilidades fueren posibles, procurando naturalmente que nada quede inconcluso en el camino de frente a las básicas necesidades que los tiempos modernos exhiben con indudable notoriedad”.

El Nuevo Diario

Sandino los hubiera llamado vendepatrias. (Iván García Marengo)

“Todos los líderes de las bancadas autollamadas “democráticas” de la Asamblea Nacional se están reuniendo bajo la mirada maternal y vigilante de la embajadora estadounidense para negociar los nombramientos de la Directiva de la Asamblea. Previamente, en las declaraciones de todos estos diputados a la prensa, el tema de quiénes son los preferidos por el Gobierno de Bush o de quiénes están vetados para acceder a la Junta Directiva ha sido primordial. Sin ninguna vergüenza, como si dieran por hecho que al pueblo de Nicaragua le encanta saber que sus “padres de la Patria” saben obedecer al Presidente de los Estados Unidos, y como si esperaran que este pueblo va a votar por aquellos que tengan el cuello más flexible o besen más frecuentemente el suelo que pisa la señora Moore, todos compiten por declarar que ellos, y no los otros, son los preferidos por los yankees..”.

Los diputados y la embajada. (Cástulo Guandique)

“Estoy bien molesto con los muchachos del PLC y del Azul y Blanco que permitieron este abuso --no importa si son pro-americanos o son amigos personales con la Embajadora-- simplemente hay límites y nuestra integridad no tiene precio. Estoy aún más molesto con el Presidente Bolaños, que si bien es



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:08

PAG - 4 -

cierto, el pobre se las ve de a palitos para mandar aunque sea un poquito, ya tiene edad y experiencia suficiente para poner la dignidad y soberanía nacional como prioridad número uno en los asuntos de gobierno. Señores diputado, Señor Presidente no creamos que la globalización y este mundo unipolar nos deja sin alternativas. Promovamos el respeto, el decoro y por favor, rescatemos nuestra dignidad nacional tan pisoteada, intervenida y humillada. ¡Hagamos patria! Todavía se puede”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Azul y Blanco resquebrajada.

+El jefe de la bancada Azul y Blanco, Augusto Valle, no descarta que la elección de la junta directiva de la Asamblea Nacional derive en una división tácita de la misma, como consecuencia de las fallas en las que incurrieron las personas encargadas de negociar para elegir la directiva.

+Depurarán al Inafor.

+Director de entidad pretende acabar con problemas de corrupción.

+Pero todo está en dependencia del presupuesto asignado para el 2004 programado en 28 millones de córdobas.

+Sindicatos temen “barrida” con la nueva directiva.

+Piden que se respete convenio colectivo y la recién aprobada Ley de Carrera Civil.

El Nuevo Diario

+Alemán pide salir de hacienda-cárcel.

+Procurador Lara pide pongan límite a peticiones del ex mandatario.

+El ex mandatario Arnoldo Alemán, por medio de su abogado defensor Mauricio Martínez, solicitó ayer tarde a la jueza Primero de Distrito del Crimen de Managua, Juana Méndez, le conceda un permiso abierto para poder salir de la hacienda El Chile, donde guarda prisión.

+FSLN: “No conversaremos más con Bolaños”.

+Inician bloque de protestas desde hoy.

+Bancada sandinista no asistirá hoy al informe anual del presidente y confirman larga jornada de protestas sociales.

+¿Herty con intereses en sector transporte?

+La impunidad con que los dueños de cooperativas de transporte se burlan y roban a la población, con la complicidad del alcalde Herty Lewites, hace sospechar que el edil tiene intereses con ese sector empresarial, considera Miguel Ángel Baca, asesor de la Red Nacional de Consumidores (RNC).



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:08

PAG - 5 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHES)

CDNN 23

Programa: **Ruta 540**

Presentador: Santiago Meneses

Tema: Varios

+Meneses dijo que todo estaba amarrado en la Asamblea Nacional para elegir la nueva Junta Directiva y por eso el Frente Sandinista se levantó y se fue de la Asamblea.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Dr. Róger Guevara Mena (Analista Político) / Ramón Rodríguez (Dir. Camerata Bach)

Tema: Elección de la Junta Directiva / Celebración del Aniversario del TNRD

+Guevara Mena comentó que el retiro del FSLN de la elección plantea amenazas de protestas, amotinamiento y amenazas de inestabilidad que someterán a pruebas a las instituciones de seguridad, Policía y Ejército.

+”Esta elección sitúa al Gobierno fortalecido con la unión de las fuerzas democráticas y ahora el Gobierno y esa mayoría liberal tiene el reto de trabajar juntos para presentar un solo rostro ante la comunidad internacional, que hasta ahora se mostraba preocupada porque el poder pudiese caer en manos de un partido que perciben como terrorista” opinó Guevara.

+Guevara concluyó diciendo que la pelota está en la cancha liberal y ahora depende de la opción democrática demostrar que tiene capacidad de Gobierno y demostrar que puede solucionar los problemas de la gran mayoría de los nicaragüenses.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Tema: Comentarios sobre reciente elección de la Junta Directiva

+Mora abrió micrófonos para que la audiencia opinara sobre la reciente elección de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional.

EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitado: Lic. Jaime Arellano

Tema: Elección de Junta Directiva de la Asamblea Nacional

+Arellano considera que el gran ganador (de esta elección) es el Dr. Arnoldo Alemán, “porque él controla al PLC y ahora el PLC controla la Junta Directiva de la Asamblea Nacional”. Señaló que el PLC quiere demostrar que la libertad de Arnoldo Alemán no es su prioridad y por eso no ganarían nada con revivir el asunto de los delitos electorales.

+Indicó que el gran perdedor es el Frente Sandinista y la Dirección Nacional. “El FSLN tiene la fuerza



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:08

PAG - 6 -

para crear inestabilidad, pero este es un juego peligroso para ellos, porque saben que sólo con sus votos no ganan elecciones y necesitan captar a los indecisos y cuando se ponen detrás de las manifestaciones, ese voto agarra miedo y eso no les conviene”, comentó Arellano.

+Expresó que la Embajada Americana mandó un claro mensaje de que el PLC es el único que puede ganar una elección y que puede derrotar al Frente Sandinista.

CANAL 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Diputado Bayardo Arce

Tema: Elección de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional

+Arce dijo que ellos (los diputados sandinistas) se retiraron de la Asamblea Nacional porque no quisieron ser cómplices de un acto intervencionista “y mucho menos cómplices de un acto que va a culminar con burlar la voluntad popular de la lucha anticorrupción, dándole la libertad al Sr. Arnoldo Alemán... pero eso no significan que estemos fuera de la Asamblea Nacional. Vamos a librar la lucha parlamentaria a favor de los intereses populares para contribuir a que la gente tenga empleo, que se palee la situación del hambre...”

+Arce señaló que en la componenda que se armó con la embajadora norteamericana, y en la que participó el Gobierno, se optó por darle tres miembros al PLC “y eso le daba toda la capacidad de maniobrar, como para que los dos (diputados) nuestros simplemente estuvieran de adorno o legitimando lo que decidieran hacer ellos”.

+Ante la pregunta de cuál va a ser la relación del Frente Sandinista con el Ejecutivo, Arce respondió que el FSLN es un partido serio, institucionalizado, que tiene presencia en todos los poderes del Estado y eso es una realidad ineludible para el Gobierno y para el PLC.

+”El PLC le va a cobrar el Ing. Bolaños con la libertad de Alemán, salvo que ya la tenga arreglada de antemano. Todo es posible. Ellos se pusieron de acuerdo al margen nuestro y no sabemos qué cosas comprometió Bolaños con los delegados de Alemán y con los delegados de la Embajada Americana”, especuló Arce.

+Al preguntarle cuál será la posición del Frente Sandinista ahora, ya que el diputado Roberto González había hablado de marchas y protestas, Arce dijo que había que recordar que González, aparte de diputado, es dirigente sindical y tiene un deber con sus sindicatos. “Nosotros como partido no vamos a ir a movilizar ni a sacar gente a las calles. Nosotros vamos a dedicarnos a nuestro trabajo legislativo y a hacer labor proselitista para las elecciones municipales, pero en la medida que el pueblo salga a la calle, el Frente sí va a estar a su lado. Nuestra posición es de oposición constructiva y apoyaremos lo que le convenga a Nicaragua y rechazaremos lo que sea dañino para el país”, concluyó Arce.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:08

PAG - 7 -

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda afirmó que el próximo compromiso que van a cumplir los liberales, aliados con los gringos y (el Presidente) Bolaños, es hacer reformas al reglamento de la Asamblea Nacional para liberar a Arnoldo Alemán, “todo eso en cumplimiento de las órdenes de Colin Powell, para lograr la unificación de las fuerzas democráticas”.

+Miranda dijo que lo único que le queda al Frente Sandinista es irse a las calles. “Ya nos puñalió Bolaños; la bancada azul y blanco desapareció; Arnoldo Alemán la dividió y la desapareció... nos vamos a ir a las calles porque esta Junta Directiva es puesta por los EE.UU. y no por los representantes del pueblo nicaragüense”.

+Según Miranda, el diputado Alfonso Ortega Urbina será nombrado embajador de las Naciones Unidas, como premio por el trabajo que realizó hoy (viernes) en la Asamblea Nacional.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+El Presidente Enrique Bolaños lamentó que el FSLN se retirara del hemiciclo, “porque lo ideal era que la Junta Directiva quedara tal como se había acordado: 2 cargos para el PLC, 2 para el FSLN, 2 para la bancada Ay B, y 1 para Camino Cristiano”. El Presidente dijo que la embajadora Barbara Moore actuó como una amigable componedora de las negociaciones políticas para la elección de la Junta Directiva. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8)**

+Los sandinistas aseguran que la elección de la Junta Directiva es ilegal porque no cumplen con lo que estipulan los estatutos, de esperar 72 horas para convocar a la elección o nombramiento de los miembros de la Junta Directiva por Edad. Además aseguran que esto viene a favorecer la posibilidad de que el Dr. Alemán salga de la cárcel. El diputado Edwin Castro manifestó que sólo Carlos Noguera está legalmente electo y que el resto de los cargos son putativos. El diputado René Núñez dijo que el Frente Sandinista siempre será responsable y defenderá al pueblo. Núñez indicó que con esta nueva directiva será muy difícil trabajar. **(Multinoticias, Canal 4 / 100% Noticias, Canal 63 / Noticiero Independiente, Canal 8)**

+El 1er. Vicepresidente, Wilfredo Navarro, dijo que no se necesita estar en la Junta Directiva para solicitar un indulto, porque ese es un derecho de cada diputado. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Noticiero Independiente, Canal 8 / 100% Noticias, Canal 63)**

+El diputado Jaime Morales Carazo manifestó que él no se retiró de la Asamblea Nacional porque no es de la bancada sandinista, pero se abstuvo de votar porque tenía serias dudas sobre el proceso de elección, “porque creo que violentaron los estatutos cuando se retiraron los dos miembros más jóvenes de la Directiva de Edad que presidió la elección”. Morales Carazo dijo que está en desacuerdo con el método de elección de la bancada azul y blanco, pero aseguró que continuará en dicha bancada. Agregó que el retiro del Frente Sandinista puede abrir un nuevo capítulo de

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:08

PAG - 8 -

lamentables consecuencias para la estabilidad del país. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10)**

+El presidente del Movimiento de Unidad Nacional, Joaquín Cuadra, la composición de la Junta Directiva de la Asamblea Nacional deja en una situación muy comprometida la gestión del Presidente Enrique Bolaños. Cuadra considera que de esta Junta Directiva, mínimamente se puede esperar un estancamiento de los deseos del Presidente Bolaños de impulsar el país hacia adelante. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Director del CENIDH, Javier Pérez, expresó que con la elección de esa Junta Directiva no se respetó la pluralidad y lógicamente el FSLN llamará a las protestas callejeras. Agregó que las bancadas que conforman la nueva Junta Directiva sólo legitimaron la intervención del personal de la EMBUSA. **(Noticiero Independiente, Canal 8 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Secretario de FETSALUD, Gustavo Porras, anunció que en los próximos días los movimientos sociales y sindicales se van a unir para planear acciones y protestas por el alto costo de la vida.

SERVICIO SOCIAL:

El niño Walter Navarro, de 11 meses, padece de una malformación cerebral y un alto grado de desnutrición. Su madre, Jessica Navarro, solicita ayuda para viajar a EE.UU. donde será intervenido. Ellos viven en el Km. 31 carretera a San Marcos, Carazo. **(Noticias 12, Canal 12)**

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua